
ATA DA DUCENTÉSIMA SETUAGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e nove dias do mês 2 

de fevereiro de dois mil e onze, reuniu-se na sala do bloco D, 1º. Andar, a 3 

Congregação da Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: 4 

Ana Maria Falcão de Aragão, Anna Regina Lanner de Moura, Ângela Fátima Soligo, 5 

Aparecida Neri de Souza, Antonio Carlos Rodrigues de Amorim, Dario Fiorentini, 6 

Débora Cristina Jeffrey, Dione Lucchesi de Carvalho, Elisabeth Barolli, Evely 7 

Boruchovitch, Jorge Megid Neto, Luciane Aparecida Grandim, Lunara Francini Correa 8 

da Silva, Márcia Maria Strazzacappa Hernández, Maria Alice Cherubim, Maria Márcia 9 

Sigrist Malavasi, Marina Helena Paranhos Fernandes Cilumbriello, Mirela Garcia dos 10 

Reis, Pedro da Cunha Pinto Neto, Pedro Ganzeli, Sérgio Antonio da Silva Leite, Sérgio 11 

Ferreira do Amaral, Silvio Ancizar Sanches Gamboa, Vivian Colella Esteves e Wagner 12 

Willian Machado. Ausências justificadas: Márcia Cristina Cândido dos Santos e Soely 13 

Aparecida Jorge Polydoro. De início, o Professor Sérgio Leite submeteu à 14 

apreciação as seguintes atas: Ata da Ducentésima Quinquagésima Nona Reunião 15 

Ordinária, a qual foi aprovada por unanimidade e a Ata da Quinquagésima Oitava 16 

Reunião Extraordinária, a qual foi aprovada com 24 votos a favor e 01 abstenção e 17 

com as seguintes ressalvas: correção da bancada discente - página 02, linha 08: o 18 

parágrafo ficou assim redigido: “Após colocar a proposta em votação, a mesma foi 19 

“aprovada com 17 votos a favor e 02 abstenções”; página 02, linha 10: onde se leu: 20 

“Prof. Laudinor Goergen”, leia-se “Prof. Pedro Laudinor Goergen”. A seguir, o 21 

Professor Sérgio Leite informou que, tendo em vista a longa pauta e a necessidade 22 

de aprovação dos mesmos, o “Expediente” ficará para o final da reunião. II) ORDEM 23 

DO DIA: A) Para Ciência: A.1) Indicação da Profª Drª Ana Lúcia Guedes Pinto – 24 

DEPRAC para o cargo de Coordenadora Associada da Coordenação do Curso de 25 

Pedagogia/FE, em substituição à Profª Drª Marta Leandro da Silva. A Professora 26 

Maria Márcia Malavasi informou que no início do mês de dezembro/2011, a 27 

Professora Marta Leandro pediu afastamento, junto à Coordenação Associada da 28 

Graduação, por motivos pessoais, pedindo desculpas já que tinha assumido a função 29 

em novembro/2011. Após algumas consultas feitas pela Coordenação com a ajuda da 30 

Professora Márcia Strazzacappa, a Professora Ana Lúcia aceitou assumir o cargo. A 31 

Professora Maria Márcia aproveitou a oportunidade para agradecer a Professora Ana 32 

Lúcia, bem como a Professora Márcia Strazzacappa. A.2) Discussão sobre a Proposta 33 

de Mestrado Profissional. O Professor Dário Fiorentini informou que, conforme ofício 34 

enviado aos Departamentos em 03/02/2012, haverá uma reunião aberta a ser 35 

realizada no dia 02/03/2012, às 14 horas, na sala do bloco D, 1º. andar sobre o 36 

mestrado Profissional na FE. Nessa reunião, cada Departamento deverá enviar um 37 

representante para informar a posição do Departamento acerca do tema. O objetivo 38 

será ouvir a comunidade da FE a respeito da possibilidade da FE oferecer, ou não, 39 

Mestrado Profissional. Caso a posição seja favorável, haverá a necessidade de 40 

discutir a concepção e o modo de organizá-lo, como parte do Programa de Educação 41 

atual, ou como programa separado ou, ainda, em parceria com outras IES. Informou, 42 

também, que a Comissão Interna/FE deverá organizar, em meados de março, um 43 

Seminário, com convidados externos, para discutir com mais profundidade o Mestrado 44 

Profissional na FE.  Além disso, no dia 08/03 haverá, em Brasília, uma reunião do 45 

FORPRED e da Comissão da ANPED, para discutir especificamente o MP na área de 46 

educação. B) Para Homologação: B.1) Concurso de Livre Docência na Área de 47 

Planejamento Educacional, na Disciplina EP 463 – Planejamento Educacional – 48 

DEPASE. Parecer Final da Comissão Julgadora, encaminhado à Secretaria Geral em 49 

22/12/2011. O Professor Sérgio Leite parabenizou o Professor Luis Enrique Aguilar 50 

pela livre docência. B.2) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor 51 

em RTP, na Área de Filosofia da Educação, na Disciplina EP 230 – Filosofia da 52 

Educação II – DEFHE. Parecer Final da Comissão Julgadora. O Professor Sérgio 53 

Leite parabenizou o Professor Roberto Akira Goto pelo concurso realizado. B.3) 54 

Termo Aditivo ao Convênio entre a Universidade Estadual de Campinas e a 55 



Universidade Federal do Oeste do Pará para execução de Programa de Doutorado 1 

Interinstitucional – DINTER. Encaminhado à CCPG “ad referendum” da Congregação. 2 

Solicitações de Inclusões em Pauta: 1- Indicação de Comissão organizadora para 3 

os “40 anos da FE” – solicitação feita pelo Professor Sérgio Leite; 2- Termo de 4 

Contrato para a realização do Projeto de Assessoria: Ensino Integrado nos Cursos de 5 

Formação Profissional com o Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 6 

Sul de Minas, sob a responsabilidade do Prof. Dr. Pedro Ganzeli. Aprovado “ad 7 

referendum da CEFE – solicitação feita pelo Professor Jorge Megid e; 3- Moção contra 8 

as punições aos discentes e funcionários participantes de movimentos de 9 

enfrentamento a posições da Administração Central da Universidade – solicitação feita 10 

pela Professora Aparecida Neri de Souza. As inclusões foram aceitas e serão 11 

apreciadas como itens C.26, C.27 e C.28, respectivamente. C) Para Deliberação: os 12 

itens abaixo relacionados não foram destacados e, colocados em votação foram 13 

aprovados por unanimidade: C.1) Prestação de Contas de 2011 – versão final. C.2) 14 

Proposta Orçamentária de 2012 – versão final. C.5) Solicitação de abertura de 15 

Concurso para Professor Titular na Área de Educação Escolar, na Disciplina EL206 – 16 

Práticas Educativas em Saúde – DEPRAC. Candidata: Profª. Drª. Maria Helena 17 

Salgado Bagnato. C.7) Concurso para preenchimento de 01 Cargo de Professor 18 

Doutor, em RTP, na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina – EP 529 – 19 

Educação de Surdos e Língua de Sinais – DEPE. Comissão Julgadora: Titulares: 20 

Profª Drª Ana Luiza Bustamante Smolka – FE/UNICAMP, Profª Drª Luci Banks Leite – 21 

FE/UNICAMP, Prof. Dr. Kanavillil Rajagopalan – IEL/UNICAMP, Profª Drª Maria Cecília 22 

de Moura – PUC/SP, Profª Drª Tanya Amara Felipe de Souza – UPE/FESP. 23 

Suplentes: Profª Drª Ângela Fátima Soligo – FE/UNICAMP, Prof. Dr. João Wanderley 24 

Geraldi – IEL/UNICAMP, Profª Drª Nídia Regina Limeira de Sá – UFAM, Prof. Dr. 25 

Fernando César Capovilla – USP, Profª Drª Ronice Muller de Quadros – UFSC. C.8) 26 

Solicitação de admissão da Profª Drª Evely Boruchovitch, na PP/QD-UEC, em RDIDP, 27 

MS-6, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o 28 

Cargo de Professor Titular na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina EP 226- 29 

Psicologia e Educação – DEPE. Parecer do Projeto de Pesquisa. C.9) Solicitação de 30 

admissão do Prof. Dr. Roberto Akira Goto, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3, tendo 31 

em vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o Provimento 32 

de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de Filosofia da Educação, na Disciplina EP 33 

230 – Filosofia da Educação II – DEFHE. Parecer do Projeto de Pesquisa. C.10) 34 

Relatório de Atividades – Pareceres dos Departamentos e Coordenações: Profª Drª 35 

Elisa Angotti Kossovitch – DECISE, Profª Drª Maria Teresa Eglér Mantoan – DEPRAC. 36 

C.13) Pedido de alteração do nome do Laboratório de Novas Tecnologias Aplicadas 37 

na Educação da Faculdade de Educação – LANTEC, para Laboratório de Inovação 38 

Tecnológica Aplicada na Educação da Faculdade de Educação – LANTEC. C.14) 39 

Proc. nº 01-P-27020/2011 – revalidação de diploma estrangeiro de Graduação de 40 

Paula Assis Rossi. Parecer desfavorável da Comissão de Graduação/FE. C.15) Proc. 41 

nº 01-P-24762/2009 – revalidação de diploma de Pós-Graduação – Mestrado em 42 

Educação de Ruy Alexandre Generoso. Parecer desfavorável da Comissão de Pós-43 

Graduação. Informação CPG/FE nº 008/2012. C.16) Proc. nº 01-P-17926/2011 – 44 

revalidação de diploma de Pós-Graduação – Doutorado em Educação de Evelyn 45 

Lauria Noronha. Parecer favorável da Comissão de Pós-Graduação.  Informação 46 

CPG/FE nº 005/2012. C.17) Proc. nº 01-P-21483/2010 – revalidação de diploma de 47 

Pós-Graduação – Doutorado em Educação de Verônica Maria de Araújo Pontes. 48 

Parecer favorável da Comissão de Pós-Graduação. Informação CPG/FE nº 006/2012. 49 

C.18) Proc. nº 01-P-23861/2011 – revalidação de diploma de Pós-Graduação – 50 

Doutorado em Educação de Ursula Andréa Bárbara Verdubo Rohrer. Parecer 51 

favorável da Comissão de Pós-Graduação. Informação CPG/FE nº 0078/2012. C.19) 52 

Credenciamento como Professor Pleno, junto ao Programa de Pós-Graduação em 53 

Educação, da Profª Drª Heloisa Andréia de Matos Lins (DEPE), para ministrar aulas 54 

e orientar alunos em nível de Mestrado. Informação CPG/FE nº 003/2012. C.20) 55 



Credenciamento como Professor Pleno, junto ao Programa de Pós-Graduação em 1 

Educação, da Profª Drª Adriana Missae Momma (DEPASE), para ministrar aulas e 2 

orientar alunos em nível de Mestrado. Informação CPG/FE nº 002/2012. C.21) 3 

Credenciamento como Professor Participante, junto ao Programa de Pós-Graduação 4 

em Educação, da Profª Drª Maria do Céu Diel, para orientar o doutorando Eduardo 5 

Antonio Jordão, com co-orientação da Profª Drª Carmen Lúcia Soares. Informação 6 

CPG/FE nº 004/2012. C.22) Proposta de reoferecimento do Curso de Extensão 7 

denominado “A Educação de Jovens e Adultos no Brasil: análises e reflexões”, sob a 8 

responsabilidade das Profª Drª Débora Cristina Jeffrey e Sonia Giubilei. Encaminhado 9 

“ad referendum” da CEFE/FE. Período: 24/04 a 27/11/2012. Vagas: mínimo de 05 e 10 

máximo de 30 vagas. Carga Horária: 60 horas, Custo: Gratuito. C.23) Proposta de 11 

reoferecimento do Curso de Extensão – Modalidade Difusão Científica “Estudos e 12 

pesquisas em psicologia e educação moral”, sob a responsabilidade da Profª Drª 13 

Telma Pileggi Vinha. Encaminhado “ad referendum” da CEFE/FE. Período: 11/04 a 14 

05/12/2012, Número de vagas: mínimo 30 – máximo 50 vagas, Custo: Gratuito. A 15 

seguir, passou-se à apreciação dos itens destacados: C.3) Distribuição de 03 novas 16 

vagas para admissão docente (MS-3) referentes a ano de 2012. Após a distribuição do 17 

documento elaborado pelas Coordenações, acerca da carga didática dos 18 

Departamentos, conforme anos anteriores, o Professor Sérgio Leite informou que as 19 

vagas, após o estudo feito pelas Coordenações, deveriam ser destinadas ao DECISE, 20 

DEPASE e DEPRAC. O Professor Pedro Ganzeli solicitou esclarecimentos acerca da 21 

desvinculação do item C.4 da pauta já que, também, trata-se da distribuição de 01 22 

vaga referente ao ProFIS. O Professor Sérgio Leite esclareceu que a Direção achou 23 

melhor discutir, primeiro, as 03 vagas destinadas à FE, através da CVD – Comissão 24 

de Vagas Docentes e, depois discutir a vaga destinada ao ProFIS. A Professora 25 

Débora Jeffrey enfatizou as dificuldades que o DEPRAC vem enfrentando, nos 26 

últimos anos, por conta das aposentadorias e ressaltou que o problema deverá piorar, 27 

já que o Departamento, provavelmente, perderá mais 02 docentes nos próximos 02 28 

anos. A Professora Aparecida Neri de Souza disse que o DECISE é responsável por 29 

25% das disciplinas obrigatórias e que, atualmente, conta com apenas 07 docentes. 30 

Disse, também, que com a possível aposentadoria da Professora Ana Lúcia G. de 31 

Faria, o problema se agravará muito, tendo em vista a área de atuação da professora. 32 

Em sua opinião, a Direção/FE deveria apresentar uma política mais agressiva, frente à 33 

Reitoria, antes que a situação se complique ainda mais. Com relação, à distribuição 34 

das 03 vagas, acha que haveria a necessidade de uma avaliação mais profunda, antes 35 

da decisão final. A Professora Dione Lucchesi de Carvalho disse que, apesar do 36 

DEPRAC não ter argumentos decisivos, o mesmo já está encontrando dificuldades 37 

para atribuir sua carga didática, pois alguns docentes estão se afastando para 38 

usufruírem seus direitos, antes das aposentadorias. Ressaltou que, caso a FE deseje 39 

manter a estrutura e a qualidade de seus cursos, deve agir com mais firmeza e 40 

rapidez, conforme afirmou a Professora Aparecida Neri. O Professor Silvio Gamboa 41 

informou que o DEFHE, no momento, conta com 12 docentes, mas em breve, contará 42 

com apenas 10, pois 02 se aposentarão em breve. Concorda, ainda, com uma política 43 

mais firme e eficiente, por parte da Direção. O Professor Pedro Ganzeli, após 44 

ressaltar o sofrimento de todos os Departamentos e, principalmente, de algumas áreas 45 

desde 2005, bem como as dificuldades na oferta das disciplinas eletivas, disse que a 46 

política da Universidade ainda é bastante tímida e que, por isso, a Direção deve se 47 

posicionar firmemente, frente à Reitoria. Com relação ao estudo das Coordenações e, 48 

levando em consideração uma melhoria nas condições de trabalho de todos os 49 

docentes, sugeriu que, das 03 vagas, 02 sejam atribuídas ao DECISE e 01 para o 50 

DEPASE. A Professora Maria Márcia Malavasi discordou da sugestão apresentada 51 

pelo Professor Pedro Ganzeli, porque os critérios utilizados pelas Coordenações, além 52 

de aprovados nessa Congregação, também, foram os mesmos que serviram de base 53 

nos anos anteriores. Lembrou, ainda, que os mesmos foram amplamente discutidos e 54 

aprovados e que, portanto, devem ser levados em consideração. O Professor 55 



Antonio Carlos R. de Amorim disse que concorda com todos os argumentos citados, 1 

inclusive com relação a uma política mais agressiva, junto à Reitoria, mas que outros 2 

problemas devem ser discutidos e levados em consideração na FE, como por 3 

exemplo: as áreas de estágios, a carga anual dos departamentos, bem como o 4 

excesso de trabalho de vários professores. A Professora Maria Márcia Malavasi 5 

acrescentou que o currículo também deveria ser repensado, porque a carga didática 6 

dos docentes e os estágios aumentaram consideravelmente, nos últimos anos. 7 

Alertou, ainda, sobre as dificuldades que os docentes encontram quando assumem 8 

cargos administrativos na FE e que a falta de candidatos tem muito a ver com o 9 

excesso de trabalho. Ressaltou que não é uma reclamação, mas sim uma constatação 10 

importante que deve ser levada em consideração. Lembrou, ainda, que, no momento, 11 

o DEPRAC possui representantes na maioria dos cargos da FE. A Professora 12 

Aparecida Neri de Souza disse que, após todas as considerações, está bastante 13 

evidente que o trabalho se intensificou muito em todos os Departamentos e que, no 14 

DECISE, já era previsto que a situação se complicaria, principalmente, com relação à 15 

área da educação infantil que, em sua opinião, deveria ser prioridade na FE. Lembrou, 16 

ainda que, além do aumento das disciplinas e dos estágios, os afastamentos por 17 

problemas de saúde, também contribuíram para piorar a situação. Finalizando, sugeriu 18 

que a FE pense em dois critérios, quando contratar novos docentes: carga didática e a 19 

área de conhecimento dos candidatos. A Professora Angela Soligo sugeriu, em vista 20 

das demandas apresentadas e muito bem justificadas, que as áreas de conhecimento 21 

sejam pensadas em conjunto com todos os Departamentos. Lembrou, ainda, que as 22 

discussões, ocorridas em outras ocasiões, sobre carga didática e novas vagas na FE 23 

sempre foram muito tensas, tendo em vista a política adotada na Universidade. O 24 

Professor Dario Fiorentini ressaltou que uma nova contratação para o DEPRAC, 25 

neste momento, seria fundamental, pois há 07 anos o Departamento não é 26 

contemplado com nenhuma vaga. Concorda, também, que a área de conhecimento 27 

seja um dos critérios adotados na FE, principalmente, no que se refere à educação 28 

infantil que teve sua demanda aumentada. Sugeriu, finalmente, que o docente 29 

contratado no DEPRAC atue, também, nas áreas de estágios. A Professora Débora 30 

Jeffrey sugeriu que a área de educação infantil seja, então, pensada conjuntamente 31 

com outras áreas, bem como a intensificação do trabalho de todos os docentes. 32 

Sugeriu, ainda, que os critérios utilizados pelas Coordenações sejam mantidos e que 33 

as áreas pensem num planejamento futuro. O Professor Pedro Cunha disse que as 34 

disciplinas eletivas do curso de licenciatura integrada não podem ser esquecidas e, 35 

portanto, devem ser computadas. O Professor Sérgio Leite informou que a falta de 36 

professores na Universidade é um problema agudo e que, nos últimos 04 anos, as 37 

discussões são sempre muito tensas. Em sua opinião, a Unicamp deveria rever sua 38 

política que, apesar de já ter tido um avanço, é antiga, principalmente pela 39 

continuidade dos aposentados nas folhas de pagamentos. Ressaltou, ainda, que a FE 40 

é uma das Unidades com maior déficit da Universidade e que, apesar dos pedidos 41 

emergências que foram feitos e atendidos, o problema continua e tende a piorar, tendo 42 

em vista as solicitações de aposentadorias e licenças. Não havendo mais conselheiros 43 

inscritos, o Professor Sérgio Leite solicitou aos Professores Maria Márcia Malavasi e 44 

Pedro Ganzeli que defendessem suas propostas, mais uma vez, para que pudesse 45 

colocá-las em votação, já que tinha percebido que, ainda, restavam algumas dúvidas. 46 

Após as manifestações de ambos, o Professor Sérgio Leite colocou em votação a 47 

proposta das Coordenações para que as 03 vagas sejam assim distribuídas: 01 para o 48 

DECISE, 01 para o DEPASE e 01 vaga ao DEPRAC, a qual obteve: 12 votos a favor. 49 

A seguir, colocou em votação a proposta feita pelo Professor Pedro Ganzeli para que 50 

as vagas sejam assim distribuídas: 02 vagas para o DECISE e 01 vaga para o 51 

DEPASE, a qual obteve 07 votos a favor. Houve, ainda, 04 abstenções. Após o 52 

resultado, o Professor Sérgio Leite agradeceu os Professores Pedro Cunha e Maria 53 

Márcia Malavasi, bem como a funcionária Luciane Grandin pelo trabalho realizado. A 54 

Professora Angela Soligo, finalizando, sugeriu que na próxima reunião da CEPE/FE 55 



os critérios de reposição de vagas docentes sejam discutidos. A sugestão foi acatada 1 

por unanimidade. C.4) Distribuição de 01 vaga para admissão docente (MS-3) 2 

referente ao ProFIS – Programa de Formação Interdisciplinar Superior, conforme 3 

orçamento Unicamp/2012. Inicialmente, o Professor Sérgio Leite fez um breve 4 

resumo sobre as discussões acerca do ProFIS que ocorreram na FE, no 2º. 5 

semestre/2011, inclusive com a presença do Prof. Marcelo Knobel, Pró-Reitor de 6 

Graduação, numa dessas reuniões. Informou que, agora, a FE deverá decidir qual o 7 

direcionamento que dará à vaga que a Unidade recebeu em vista do Programa. 8 

Ressaltou, ainda, que mesmo ao término do ProFIS a vaga será mantida na FE. A 9 

Professora Angela Soligo lembrou que a disciplina que será oferecida no ProFIS foi 10 

encaminhada, à época, por ela e que, portanto, será de sua responsabilidade. 11 

Portanto, defendeu que a vaga seja alocada no DEPE. O Professor Pedro Ganzeli 12 

ressaltou que a vaga não está vinculada ao Programa e que, em vista da carga 13 

didática discutida no item anterior, bem como os critérios aprovados pela 14 

Congregação, a vaga deve pertencer ao DECISE. O Professor Jorge Megid reforçou 15 

a fala da Professora Angela Soligo e completou dizendo que o docente contratado 16 

pelo DEPE, também, poderia se envolver com outras áreas temáticas. A Professora 17 

Aparecida Neri de Souza aprovou a proposta do Professor Pedro Ganzeli pelos 18 

argumentos já apresentados e pelos problemas atuais do DECISE. Sugeriu, ainda, 19 

como critério para os próximos processos, que o campo de conhecimento do docente 20 

e a carga didática dos Departamentos sejam vistos em conjunto. A Professora 21 

Débora Jeffrey acha que a vaga deve ser destinada ao DECISE, em vista das normas 22 

e das discussões já ocorridas no item anterior. O Professor Pedro Ganzeli, 23 

novamente, defendeu sua posição, pois apesar de a vaga ser referente ao ProFIS, 24 

após o  término do Programa, a mesma permanecerá na Unidade. Sendo assim, por 25 

questão de coerência, o processo deve seguir as normas, bem como o trâmite de 26 

praxe. Neste momento, o Professor Pedro Ganzeli pediu licença e se retirou da 27 

reunião, tendo em vista compromissos em São Paulo. A Professora Angela Soligo 28 

disse que, se a coerência for mantida, a vaga deve ser do DEPE, porque a disciplina 29 

tem as características do ProFIS. Pediu desculpas à Professora Aparecida Neri e 30 

afirmou que se o DECISE tem problemas, o DEPE também vem passando por sérias 31 

dificuldades. O Professor Dario Fiorentini propôs, então, que caso a vaga seja 32 

destinada ao DECISE, que o docente contratado trabalhe em parceria com a 33 

Professora Angela Soligo, junto ao ProFIS. O Professor Antonio Carlos R. de 34 

Amorim, após dar alguns esclarecimentos sobre a forma como a Reitoria vem 35 

trabalhando com os Projetos na Universidade, disse apoiar a sugestão do Professor 36 

Dario Fiorentini. Diante de todas as colocações, a Professora Angela Soligo disse 37 

não pretender brigar pela vaga, junto ao DEPE, pois é sensível a todos os argumentos 38 

apresentados. Desta forma, sugeriu que o docente contratado, seja em qual for o 39 

Departamento, direcione parte de sua carga docente ao ProFIS. Não havendo mais 40 

conselheiros inscritos, o Professor Sérgio Leite informou que colocaria as propostas 41 

dos Professores Pedro Ganzeli e Angela Soligo em votação. Havendo consenso, 42 

submeteu à apreciação a proposta da Professora Angela Soligo em votação, ou seja: 43 

que a vaga referente ao ProFIS seja atribuída ao DEPE, a qual obteve: 05 votos a 44 

favor. A seguir, colocou a proposta do Professor Pedro Ganzeli em votação, ou seja: 45 

que a vaga seja destinada ao DECISE, a qual obteve: 15 votos a favor. Houve, ainda, 46 

02 abstenções. Houve consenso, ainda, que o docente contratado, independente do 47 

Departamento, terá parte da sua carga docente utilizada, junto ao ProFIS, em 48 

colaboração à Professora Angela Soligo. C.6) Solicitação de abertura de Concurso 49 

Público, de Provas e Títulos, para provimento de duas vagas para o cargo de 50 

Professor Doutor, em RTP, na área de Política Educacional: Educação Básica, na 51 

disciplina EL211 – Política Educacional: Estrutura e Funcionamento da Educação 52 

Brasileira – DEPASE. A Professora Débora Jeffrey esclareceu que o referido 53 

concurso foi realizado em novembro de 2011 e, tendo em vista problemas 54 

administrativos na FE, o mesmo foi anulado pela Secretaria Geral da Universidade. 55 



Agora, após o processo ter passado pelos trâmites normais, o concurso se 1 

concretizará. A Professora Angela Soligo lamentou o incidente, já que o professor 2 

passou e passará, novamente, por um desgaste desnecessário. Colocado em votação, 3 

o item foi aprovado por unanimidade. C.11) Indicação de Representante Suplente da 4 

FE, junto ao Conselho Científico do Centro de Memória da UNICAMP para mandato 5 

de dois anos - de novembro de 2011 a outubro de 2013: DEPASE – Prof. Dr. Evaldo 6 

Piolli, DEPE – Profª Drª Ana Luiza Bustamante Smolka, DEFHE – Prof. Dr. André Luis 7 

Paulilo, DECISE – Profª Drª Helena Maria Sant’Ana Sampaio Andery, DELART – não 8 

houve indicação, DEPRAC – não houve indicação. O Professor Sérgio Leite lembrou 9 

que a representante titular da FE é a Professora Maria Angela Miorim e que seu 10 

mandato, bem como do suplente indicado, deverá ser até outubro/2013. A Professora 11 

Ana Aragão defendeu o nome da Professora Ana Luiza Smolka, em vista da 12 

especificidade de sua área. A Professora Aparecida Neri de Souza, em nome do 13 

DECISE, retirou o nome da Professora Helena Maria Andery, em favor da Professora 14 

Ana Luiza Smolka. Após os Chefes do DELART e DEPRAC esclarecerem que não 15 

indicaram representantes porque, ambos, já possuem docentes atuando junto ao 16 

Centro de Memória, O Professor Sérgio Leite colocou os 03 nomes, restantes, em 17 

votação, obtendo-se o seguinte resultado: Professor Evaldo Piolli – 02 votos, Professor 18 

André Paulilo – 0 votos, Professora Ana Luiza Smolka – 15 votos e 04 abstenções.  19 

C.12) Indicação de Membro Titular junto ao Conselho de Representantes do DEdIC 20 

(Divisão de Educação Infantil e Complementar - DGRH), em substituição à Profª Drª 21 

Ana Lúcia Goulart de Faria: DEPRAC – Profª Drª Roseli Aparecida Cação Fontana, 22 

DEPASE – Profª Drª Adriana Missae Momma (suplente), DEPE – Profª Drª Telma 23 

Pileggi Vinha, DECISE – Profª Drª Roseli Aparecida Cação Fontana (titular), Profª Drª 24 

Telma Pileggi Vinha (suplente), DEFHE – Profª Drª Telma Pileggi Vinha, DELART – 25 

não houve indicação. O Professor Sérgio Leite informou que, atualmente, a 26 

Professora Telma Vinha é suplente, mas demonstrou interesse em assumir a 27 

titularidade. Após tal esclarecimento, a Professora Aparecida Neri de Souza, em 28 

nome do DECISE, solicitou a inversão das indicações feitas pelo Departamento, ou 29 

seja, a indicação da Professora Telma Vinha para titular e a Professora Roseli Cação 30 

para suplente. Após os Chefes do DEPASE e DEPRAC defenderem suas indicações, 31 

em vista do campo de atuação das Professoras Adriana Momma e Roseli Cação, o 32 

Professor Sérgio Leite colocou em votação os nomes indicados para o cargo de 33 

titular, obtendo-se o seguinte resultado: Professora Telma Vinha – 17 votos, 34 

Professora Roseli Cação – 04 votos. A seguir, o Professor Sérgio Leite submeteu o 35 

nome da Professora Adriana Momma, para atuar como membro suplente, o qual foi 36 

aprovado por unanimidade. C.24) Indicação da Comissão Organizadora do Processo 37 

Sucessório à Direção da Unidade. Vencimento do mandato da atual direção: 38 

02/05/2012. Após uma breve discussão acerca do tema, foram sugeridos os seguintes 39 

nomes para compor a Comissão: representante dos estudantes: Lunara Francini 40 

Correa da Siva, representante dos funcionários: Marina Helena P. Fernandes 41 

Cilumbriello, representante dos docentes: Professora Elisabeth Barolli. As referidas 42 

indicações foram aprovadas por unanimidade. C.25) Calendário para realização do 43 

processo sucessório para a indicação da nova Direção/FE: inscrição de candidatos: 26 44 

a 30/03/2012, debates: 02 a 13/04/2012, eleições: 17, 18 e 19/04/2012, das 09 às 20 45 

horas, homologação da Congregação: 25/04/2012, posse para o mandato de 46 

03/05/2012 a 02/05/2016. Colocado o calendário em votação, o mesmo foi aprovado 47 

por unanimidade. C.26) Indicação de Comissão organizadora para a comemoração 48 

dos “40 anos da FE”. Após uma breve discussão acerca do tema, foram sugeridos os 49 

seguintes nomes para compor a Comissão: representantes dos estudantes: Vivian 50 

Colella Esteves e Tatiane Martins Ribeiro, representante dos funcionários: Ubirajara 51 

Alencar Rodrigues, representantes dos docentes: Professoras Eliana Ayoub e Ana 52 

Maria Falcão de Aragão, representante do Setor de Eventos/FE: Cármen Lúcia 53 

Rodrigues Arruda. As referidas indicações foram aprovadas por unanimidade. C.27)   54 

Termo de Contrato para a realização do Projeto de Assessoria: Ensino Integrado nos 55 



Cursos de Formação Profissional com o Instituto Federal de Educação, Ciência e 1 

Tecnologia do Sul de Minas, sob a responsabilidade do Prof. Dr. Pedro Ganzeli. 2 

Aprovado “ad referendum da CEFE. Após o Professor Jorge Megid pedir desculpas 3 

pelo item não ter constado em pauta e informar que o processo se encontra de acordo 4 

com as normas, o Professor Sérgio Leite colocou a solicitação em votação, a qual foi 5 

aprovada por unanimidade. C.28) Moção contra às punições aos discentes e 6 

funcionários participantes de movimentos de enfrentamento a posições da 7 

Administração Central da Universidade. A Professora Aparecida Neri de Souza leu a 8 

moção elaborada que, após receber algumas sugestões de complementação, foi 9 

aprovada por unanimidade. A referida Moção será encaminhada, à Reitoria, bem como 10 

a outros órgãos da Universidade e, ainda, será veiculada na rede/FE. I) EXPEDIENTE: 11 

a) A Professora Maria Márcia Malavasi: 1- convidou toda a comunidade para a Aula 12 

Inaugural do Curso de Pedagogia intitulada: “O futuro da escola: reflexões para o 13 

presente”, com o Prof. Luiz Carlos de Freitas, no dia 20/03, às 19 horas no Salão 14 

Nobre/FE; 2- informou que, neste semestre, os professores notarão um aumento 15 

considerável nas turmas de Pedagogia e que isto já vem ocorrendo há algum tempo. 16 

O remanejamento, a repetência, bem como o aumento dos alunos ingressantes são os 17 

principais motivos. Sendo assim, solicitou aos Chefes de Departamentos que alertem 18 

os seus docentes. Nada mais havendo a tratar, eu, Sueli Ap. Bonatto, redigi e digitei a 19 

presente ata, que assino e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. A mídia 20 

contendo a íntegra da reunião encontra-se à disposição na Secretaria da Direção. 21 

Campinas, 29 de fevereiro de 2012.   22 


